EUDS Mi Universidad

Resumen

Alexander Solórzano Monzón

La Decisión de Anna

Parcial III

Bioética y Normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina Humana

Semestre III

Comitán de Domínguez Chiapas a 8 de noviembre de 2024



"La decisión de Anna"

"La decisión más difícil", es una película de drama basada en la novela "por la vida de mi hermana" de Jodi Picoult. Esta película aborda temas tan controversiales sobre la bioética, el sacrificio familiar y la autonomía personal. La premisa de la película te plantea un dilema moral con respecto al personaje de Anna Fitzgerald quien, cansada de ser vista únicamente como un "repuesto" para su hermana Kate, quien padece leucemia, demanda a sus padres para obtener la "emancipación médica"

La trama gira en torno a Anna Fitzgerald, una niña concebida a través de fertilización in vitro para ser genéticamente compatible con su hermana mayor, Kate, quien fue diagnosticada con leucemia a una edad muy temprana. Desde su nacimiento, Anna ha sido sometida a numerosos procedimientos médicos (donaciones de células madre, transfusiones de sangre, etc.) para ayudar a Kate con su enfermedad. Sin embargo, al llegar a los once años, Anna enfrenta la posibilidad de donar un riñón, lo cual la obliga a cuestionarse hasta qué punto, su vida debe girar en torno a la enfermedad de su hermana.

Ante esta situación, Anna toma una decisión drástica: contrata a un abogado, Campbell Alexander, y presenta una demanda contra sus padres buscando la "emancipación médica", es decir, el derecho a decidir sobre su propio cuerpo. Esta decisión genera muchos conflictos en la familia y, especialmente, en su madre, quien no puede comprender cómo Anna puede querer separarse de su hermana.

El clímax de la película sucede cuando se revela que fue Kate, quien agotada por los tratamientos y consciente del sacrificio que su familia está haciendo, le ha pedido a Anna que detenga los procedimientos médicos. Ya que la última petición de Kate era vivir lo que le queda de vida en paz. Este giro que toma la película nos revela que la decisión de Anna de luchar en los tribunales, más que un acto egoísta, es sino un acto de amor hacia su hermana. Esta revelación además cambia completamente la percepción de la familia y, en especial, la de su madre Sara, quien

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



finalmente comprende que debe respetar las decisiones de sus hijas, esto implica, aunque con mucho dolor, aceptar que Kate está lista para despedirse.

Pues en la película pues se nos muestra el desgaste emocional y físico en toda la familia, por la inminente muerte de Kate, pero también ofrece un mensaje sobre la importancia del respeto hacia las decisiones personales, incluso en situaciones difíciles y sobre todo controversiales como la muerte, la donación de órganos, la concepción de un hijo, para que sea utilizada como "repuesto". La película termina con haciéndonos reflexionar sobre la vida, el duelo e incluso nos hace dudar del amor que puede expresar una madre hacia sus hijos, subrayando el impacto duradero que tiene Kate en la vida de su familia.

Donación de los órganos según la ley general de salud

- ARTÍCULO 320. Toda persona es disponente de su cuerpo y podrá donarlo, total o parcialmente, para los fines y con los requisitos previstos en el presente Título.
- ARTÍCULO 321. La donación en materia de órganos, tejidos, células y cadáveres, consiste en el consentimiento tácito o expreso de la persona para que, en vida o después de su muerte, su cuerpo o cualquiera de sus componentes se utilicen para trasplantes
- ARTÍCULO 322. La donación expresa constará por escrito y podrá ser amplia cuando se refiera a la disposición total del cuerpo o limitada cuando sólo se otorgue respecto de determinados componentes.
- ARTÍCULO 324. Habrá consentimiento tácito del donante cuando no haya manifestado su negativa a que su cuerpo o componentes sean utilizados para trasplantes, siempre y cuando se obtenga también el consentimiento de alguna de las siguientes personas: el o la cónyuge, el concubinario, la concubina, los descendientes, los ascendientes, los hermanos, el adoptado o el adoptante; conforme a la prelación señalada.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



Decisiones de los pacientes

Paciente mayor de edad y que no carezca de sus facultades mentales:

Tiene el derecho de poder otorgar o no su consentimiento informado, recibir una segunda opinión sobre su padecimiento y además, poder contar con la información completa oportuna y veraz para así poder ejercer con total plenitud su derecho a la autonomía la cual implica que las personas deben poder tomar sus propias decisiones sobre su atención médica

• Paciente menor de edad o bien que carezca de sus facultades mentales:

En estos casos, estos individuos tienen una autonomía reducida, esto quiere decir que no carecen completamente de su derecho a la decisión y que por lo menos a mi consideración, tienen la posibilidad de escoger quien los va a representar.

Límites de los tutores

No está permitido que autoricen un suicidio asistido o procedimientos ilegales.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE